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Пропуск на рынок
АУДИТ

Светлана Кулагина
Челябинск

«Трубодеталь» прошла аудит 
международного сертификационного 
органа Tuv Nord Cert.

На заводе в начале июня прошел ком-
плексный аудит системы менеджмента 
качества, экологии и безопасности тру-
да на соответствие требованиям между-
народных стандартов. Проверку провели 
официальные представители сертифика-
ционного органа Tuv Nord Cert Вера Шка-
рупа и Сергей Буланов.

– Мы не первый год проверяем «Трубо-
деталь» и всегда отмечаем высокий уро-
вень развития интегрированной системы 
менеджмента качества, – прокомментиро-
вала Вера Шкарупа. – У вас также высокий 
уровень квалификации персонала, вы по-
стоянно учитесь. Нам нравится, что у вас 
порядок, все сотрудники носят спецодежду 
и средства индивидуальной защиты. 

По словам аудитора, сертификация на 
соответствие требованиям международ-
ных стандартов – своеобразный пропуск 
на новые рынки. В настоящий момент 
предприятие активно осваивает новые 
виды продукции из нержавеющей стали, 
и наличие сертификатов международно-
го образца становится особенно важным.

В этом году аудиторы особо отметили 
положительные моменты в области эко-
логии: снижение выбросов в атмосферу 
и потребления ресурсов, уменьшение ко-
личества отходов. Так, в результате заме-
ны рентгеновского контроля на радиомет-
рический удалось сократить потребление 
химреактивов.
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ОБСУЖДЕНИЕ    В каком дĩįĩ вĿ įķĻшĩ вĵĩĹ�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǋороли среди раǣнȷǶ
Ċак измерить įроĴеııионализм�

ǃ детстве я читал сказ-
ку про короля, который 
искал, в чем же он са-

мый-самый. Этот король пробо-
вал состязаться с охотником в мет-
кости, с кузнецом – в силе, с уче-
ным – в мудрости. Нигде лучшим 
не стал – и сильно расстроился. 
Мораль, которую заложил в сказ-
ку писатель, такова: плохо быть 
бездельником, который ничего не 
умеет. Одно мне не давало покоя: 
король-то соревновался не с пред-
ставителями своей «специ-
альности», а с профессиона-
лами в других областях. И 
вообще он молодец хотя бы 
потому, что не побоялся ис-
пытать себя в том, чем ни-
когда не занимался.

Да и нужно ли быть са-
мым-самым? Деньги пла-
тят как профессионалам, так 
и дилетантам, причем не всег-
да оплата труда профессиона-
лов выше (ситуации бывают раз-
ные, в том числе и такие стран-
ные). И как вообще понять, что 
ты стал профессионалом? Ведь 
якобы подтверждающий это дип-
лом – всего лишь диплом. Их се-
годня выдают тоже очень раз-
ным людям.

А профессионалы, в моем по-
нимании, – работники, обла-
дающие стандартным для сво-
ей специальности набором ака-
демических и практических зна-
ний, умением их применять. 
Знания и умения часто различа-
ются минимально – настолько, 
что нельзя точно сказать, кто из 
профи лучше. 

Справедливости ради стоит 
сказать, что для подавляющего 
большинства должностей про-

фессиональные знания в полном 
объеме не нужны. Многим фи-
нансистам пригодилось знание 
трансцендентальной экономики 
Канта? Примерно столько же ме-
хаников используют в своей ра-
боте модуль Юнга. А вот опыт – 
дело другое. Он у каждого уни-
кален и копится именно по тому 
направлению, которым человек 
занимается. 

Интересно, что в профессио-
нальных конкурсах – которых 
у нас в ОМК проводится мно-
го – побеждают не всегда самые 
опытные (наверное, это хорошо, 
иначе у новичков не было бы мо-
тивации). И даже не всегда са-
мые опытные участвуют в этих 
конкурсах. На то есть разные 
причины: отсутствие желания, 
лень или опасение потерпеть не-
удачу.

Между тем опыт участия в та-
ких конкурсах важен и сам по се-
бе. Это опыт повторения чего-то 
знакомого и познания чего-то но-
вого. Когда ты выполняешь одни и 
те же функции, зачастую появля-
ется дефицит мотивации к обуче-
нию: вроде как незачем, и так все 
получается. Конкурс же однознач-
но подталкивает к развитию – как 
до участия, так и после.

К тому же любое соревнование 
дает своим участникам дополни-
тельное внимание, дополнитель-
ные перспективы карьерного 
рос та и – куда без этого – надежду 
ощутить вкус победы. А конкурс 
среди профессионалов (людей, 
которые уже состоялись в своей 
профессии и до конкурса) – шанс 
почувствовать себя чем-то боль-
шим, нежели профессионал. Хотя 
бы на то время, пока не найдется 
тот, кто будет еще лучше.

АЛЕКСЕЙ
КЛИМОВ

контрольный мастер, «Трубодеталь»

 В ультразвуковой дефектоскопии. 
Я дважды побеждал в конкурсе «Луч-
ший работник «Трубодетали» в номи-
нации «Лучший дефектоскопист 
по магнитному и ультразвуковому 
контролю», в 2017-м победил в кор-
поративном конкурсе «Профессио-
нал-2017», а в этом году выступлю 
уже в качестве эксперта. Особен-
ность этой работы заключается в 
том, что ты обладаешь большой ба-
зой теоретических знаний и можешь 
применить их на практике.

ЕКАТЕРИНА
КАЛИМУЛЛИНА

инженер по проектно-сметной
работе, БАЗ

 Мне хорошо даются планирова-
ние и организация труда, будь то до-
машние заботы или работа. При пла-
нировании я определяю цели, сред-
ства и время, необходимые для вы-
полнения задачи. К организации тру-
да могу отнести подготовку рабочего 
места. Правильные организация и 
подготовка значительно сокращают 
время на работу и увеличивают ее 
качество. А так как время – ресурс 
невосполнимый, то эта способность 
не может меня не радовать.

РУСЛАН
УНКЕНФУГ

вальцовщик цеха по металлообработке, 
ЧМЗ

 Я побеждал на заводских и го-
родских соревнованиях по плава-
нию в Чусовом. Не могу назвать се-
бя сильнейшим в городе вообще, 
но в отдельных видах – на дистан-
циях до 100 метров баттерфляем и 
вольным стилем – так можно ска-
зать. Важнее, чем в спорте, для ме-
ня успехи в работе. Я горжусь тем, 
что в этом году победил на конкурсе 
«Профессионал-2019» в номинации 
«Лучший вальцовщик стана» в цехе 
по металлобработке. 

ЛУИЗА
ФАХРУЛЛИНА

ведущий специалист по сбыту, АТЗ

 Не знаю, как насчет «лучше всех», 
но я лучше многих, пожалуй, в кули-
нарии и садоводстве. На кухне и на 
дачном участке я реализую себя с 
другой стороны, отличной от произ-
водственной. Мне нравится готовить, 
выращивать растения, это помогает 
привести мысли в порядок. Да и при-
ятно создавать что-то красивое, 
вкусное, полезное для других людей. 
И процесс нравится, и результат. Че-
ловек может стать лучшим только 
в том случае, если ему дело по душе. 

ДМИТРИЙ
САРАФАНОВ

токарь-карусельщик, ВМЗ

 Так получилось, что на своем 
участке предварительной мехобра-
ботки я умею если не все, то мно-
гое. Еще новичком быстро схваты-
вал все, чему учили. А дальше по-
стоянной практикой оттачивал на-
выки. Сейчас уже не имеет значе-
ния, какой станок – старого образ-
ца или нового, – я к любому найду 
подход. И настроить его могу, и от-
ремонтировать. В этом деле глав-
ное – не бояться: подойти с умом, 
разобраться в деталях. 

Многим финансистам 
пригодилось знание 
трансцендентальной

экономики Канта? Примерно
столько же механиков используют
в своей работе модуль Юнга.

ǈнаȺт болȸше, 
ǴмеȺт лǴȳше
ďобедителеĩ конкурıа «ďроĴеııионал�����» наградили
на Чуıовıком металлургиķеıком заводе

КОНКУРС

Ольга Судакова
Чусовой

П редставители рабочих профессий сорев-
новались в 18 номинациях. Всего в кон-
курсе приняли участие 105 сотрудников 

основного и вспомогательного производств. За-
дания разрабатывали, а впоследствии оценивали 
25 экспертов из числа линейных руководителей 
и ведущих специалистов предприятия.

– Я работаю на металлургическом заводе один-
надцатый год, это не так много, – поделилась Ната-
лья Казакова, машинист крана рессорного произ-
водства ЧМЗ. – Но думаю, в конкурсе участвовать 
необходимо, не надо бояться, надо пробовать. 

Кстати, Наталья Казакова и ее напарник Алексей 
Жуков заняли первое место в сдвоенной номина-
ции «Машинист крана – стропальщик». Их и других 
работников, которые стали победителями в этом 
году, поздравил Валерий Ватомов, исполняющий 
обязанности управляющего директора ЧМЗ.

– Вы доказали, что работаете качественно и, глав-
ное, безопасно, – сказал он. – Конкурс не теряет сво-
ей актуальности, становится больше участников, 
расширяется перечень номинаций. Мы обязатель-
но будем продолжать эту традицию, – сказал он. 

Жанна Леушина, начальник управления по пер-
соналу ЧМЗ, добавила, что за пять лет проведения 
конкурса мастерство рабочих выросло, а задания с 
каждым годом становятся все более сложными.

 КСТАТИ

24–28 июня в Выксе пройдет корпоративный 
конкурс профессионального мастерства, в кото-
ром примут участие представители разных заво-
дов ОМК.

 Победителей определили в 18 номинациях © ОЛЬГА СУДАКОВА

 КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

МАРАТ АХМАДИЕВ
мастер цеха по металлообработке, ЧМЗ

Основными критериями оценки были соблюде-
ние требований охраны труда и промышленной без-
опасности, выполнение должностной инструкции, 
соблюдение технологии. Эксперты также обращали 
внимание на соблюдение стандартов производ-
ственной системы. Конкурсы профмастерства по-
зволяют и самим оценить качество своей работы.

АНГЕЛИНА ТРЕСКОВА
начальник центральной заводской лаборатории, ЧМЗ

 В нашей лаборатории конкурсы профмастер-
ства проходят каждый год. Впервые в нем приняли 
участие станочники широкого профиля. Работнику 
конкурс дает прекрасную возможность показать 
себя и проверить свои силы, а руководителю – по-
нять, какое обучение необходимо его сотрудникам, 
в чем их сильные и слабые стороны.

105 ĵотĴķдников
приняли участие в конкурсе 
проǵессионального мастерства
в Чусовом.

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»
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ЦИФРА

КОРОТКО О РАЗНОМ

Произǣодстǣо

ТРАНСПОРТ    19 июня управляю-
щий директор ВМЗ Александр Ба-
рыков посетил с аудитом станцию 
Выкса-Промышленная, входящую 
в систему железных дорог завода. 
Руководитель отметил высокий 
уровень вовлеченности коллек-
тива в развитие подразделения, 
но выделил и недостатки. «Став-
лю оценку «хорошо». Говорить 
о более высокой оценке будет 
уместно, когда здесь не останется 
стройматериалов и мусора после 
завершения ремонтных работ. 
Времени на устранение недочетов 
и на ремонт системы отопления у 
вас достаточно – полгода. Старай-
тесь, и тогда будет шанс получить 
флаг отличника», – сказал Алек-
сандр Барыков.

Персонал

ОБУЧЕНИЕ    Управляющий дирек-
тор Альметьевского трубного за-
вода Александр Токарев поручил 
службе персонала разработать 
обновленный регламент обучения 
мастеров, бригадиров и участни-
ков программы «Кадровый ре-
зерв». Проводить обучение пред-
полагается постепенно, касаясь 
всех вопросов, с которыми стал-
киваются линейные руководите-
ли. В программу должны войти 
такие темы, как бюджетирование, 
целеполагание, производственная 
система, взаимодействие с персо-
налом. За счет блочной системы 
продолжительность одного заня-
тия сократится с шести часов до 
двух, но проводиться обучение 
будет ежемесячно.

ǉскǴсстǣо

ТЕАТР    19 июля в Челябинске 
пройдет театральный фестиваль, 
посвященный 70-летию завода 
«Трубодеталь». Заводчане вый-
дут на сцену в парк-отеле «Смо-
лино» вместе с заслуженным 
артистом России Алексеем Ма-
клаковым. В частности, участво-
вать в фестивале будут дирек-
тор Евгений Баранов, директор 
по производству Олег Лопатин, 
директор по персоналу Елена 
Сеничкина, директор по страт-
развитию Сергей Крючков, ди-
ректор по энергетике и ремон-
там Константин Соколов. Они 
сыграют роли в постановках 
«Дон Жуан», «Обыкновенное чу-
до», «Служебный роман», «Бере-
гись автомобиля!».

ǞкологиȻ

ПРОЕКТ    Представители власти 
и бизнеса в Благовещенске об-
судили очистку городского пру-
да. В тематическом совещании 
участвовали депутат Курул-
тая республики Рустем Мусаби-
ров, начальник одного из отделов 
Министерства экологии и при-
родопользования Эдуард Нага-
ев, депутаты городского совета и 
управляющий директор БАЗ Алек-
сандр Астахов. Эдуард Нагаев от-
метил, что в рамках национально-
го проекта «Экология» предстоит 
восстановить городской пруд до 
благоприятного состояния. На эти 
цели будет выделено 150 миллио-
нов рублей: 100 миллионов из фе-
дерального бюджета, 50 миллио-
нов – из республиканского.

Ǐбȵестǣо

ОТДЫХ    Трехсторонняя комис-
сия по регулированию социаль-
но-трудовых отношений в Чу-
совском муниципальном рай-
оне 19 июня обсудила насущ-
ные вопросы территории. Глав-
ным из них стал вопрос об учас-
тии сторон социального парт-
нерства в организации летнего 
отдыха детей в 2019 году. Учас-
тие в работе комиссии приняла 
начальник управления по пер-
соналу Чусовского металлурги-
ческого завода Жанна Леуши-
на. Она рассказала о работе за-
водского санатория-профилак-
тория, на базе которого все лето 
работает лагерь с дневным пре-
быванием для детей сотрудни-
ков предприятия.

ПАРТНЕРСТВО

Мария Попова
Москва

Ǐ бъединенная металлургическая компания 
начала сотрудничать с «Белэнергомашем» 
в 2015 году. ВМЗ поставлял трубы для стро-

ительства стадионов к чемпионату мира по футбо-
лу, «Трубодеталь» комплектовала трубопроводные 
системы своей продукцией. В ноябре прошлого го-
да руководители компаний подписали соглашение 
о стратегическом сотрудничестве. 

Сегодня партнерство заключается во взаимных 
поставках. ОМК изготавливает соединительные де-
тали, трубы и металлопрокат для комплексных за-
казов потребителя. В свою очередь, «Белэнерго-
маш» поставляет металлоконструкции для строи-
тельства цеха по производству бесшовных труб в 
Выксе – а трубы и листовой прокат для металлокон-
струкций опять же покупает на ВМЗ.

Совместную работу координируют три рабочие 
группы, которые регулярно встречаются для реше-
ния текущих задач. К одной из таких встреч был 
приурочен визит сотрудников ОМК на партнерское 
предприятие. 

В начале июня делегация ОМК во главе с Эдуар-
дом Степанцовым, руководителем коммерческого 
департамента, посетила рабочие площадки «Бел-
энергомаша»: производство металлоконструкций, 
соединительных деталей и блоков трубопроводов, 
а также котельное производство. Александр Ващен-
ко, генеральный директор компании-партнера, от-
метил, что доволен высокими темпами и текущими 
результатами сотрудничества.

Участники встречи поделились друг с другом 
опытом решения проблем производственного ха-
рактера, в том числе в формировании складов и вы-
страивании технологических цепочек. Представи-
тели двух компаний также обсудили выдачу доку-
ментации, сроки поставок, а также коммерческие 
вопросы в части труб и листового проката. Сторо-
ны договорились увеличить объемы поставок, по-
высить их скорость и качество продукции.

Следующая встреча партнеров пройдет на ВМЗ.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ЭДУАРД СТЕПАНЦОВ
руководитель коммерческого департамента ОМК

 Бизнес делается людьми, а эффективный биз-
нес между компаниями строится только на откры-
тых, доверительных отношениях между сотрудни-
ками. Наша общая задача – выстроить именно 
такие открытые, доверительные, взаимовыгод-
ные контакты. Темпы работ по основным направ-
лениям, обозначенным в соглашении, действи-
тельно хорошие, но весь потенциал совместного 
сотрудничества нам еще предстоит раскрыть.

 СПРАВКА О ПАРТНЕРЕ

«Белэнергомаш – БЗЭМ» (Белгород) специализи-
руется на поставке комплексных решений для атом-
ной и тепловой энергетики, газовой, нефтехимиче-
ской промышленности, промышленного и граждан-
ского строительства. 

ďредıтавители ĎМĊ и комįании «āелĽнергомаĸ b āЗĝМ» 
обıудили взаимнĻе įоıтавки

© АРХИВ ОМК

ČнĪĩнĩĴĿ ĵ ĴабоĻим 
ĳĴоĸиįĩм

ЗНАНИЕ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Управляющий директор АТЗ 
Александр Токарев вручил 
документы выпускникам 
заводского учебного центра.

Девять студентов местного фи-
лиала Казанского национального 
исследовательского техническо-
го университета имени Туполе-
ва получили рабочую профессию 
в учебном центре АТЗ. На торже-
ственной встрече с преподавате-
лями и студентами вуза Александр 
Токарев вручил молодым людям 
свидетельства об окончании обу-
чения по курсу «Наладчик станков 
с ЧПУ». Руководитель отметил, что 
со студентами занимались экспер-
ты АТЗ, имеющие огромный про-
изводственный опыт. 

– От всего коллектива нашего 
университета я благодарю Аль-
метьевский трубный завод за мно-
голетнее сотрудничество, – ска-
зала Светлана Юдина, директор 
университета. – Сегодня сложно 
кого-то удивить способами пере-
дачей знаний, но вам это удалось. 
Мы рады, что у нас есть партне-
ры, которые сами предлагают но-
вые форматы обучения и стремят-
ся заинтересовать молодежь пер-
спективой работы на реальном 
производстве. В настоящее время 
потребность в рабочих кадрах на 
рынке труда гораздо больше, не-
жели потребность в ИТР. И очень 
правильно, что сейчас любой сту-
дент второго или третьего кур-
са нашего вуза может получить 
рабочую профессию в дополне-
ние к инженерному образованию. 
Он будет лучше понимать произ-
водство и иметь в активе гораздо 
больше возможностей для саморе-
ализации.

ВįоĪĩниŃ в тĩĴĴитоĴии

ОБЩЕСТВО

Анна Андреева
Москва

Председатель правления ОМК 
Наталья Еремина рассказала 
участникам форума социальных 
инвестиций об опыте компании.

Форум, проходивший в Москве в 
третий раз, собрал 30 тысяч чело-
век – представителей бизнеса, вла-
сти и общества. 19–21 июня на пло-
щадках ВДНХ состоялось 60 дис-
куссий, коуч-сессий и мастер-клас-
сов, а также работала выставка, 
на которой можно было познако-
миться с лучшими социальными 
практиками. Крупные коммерче-
ские компании поделились сво-
им опытом в решении острых про-
блем общества на секции «Эффек-
тивные модели участия бизнеса в 
развитии социальной сферы: трен-
ды и перс пективы».

Наталья Еремина рассказала 
о корпоративных программах 
ОМК, направленных на повы-
шение уровня жизни на терри-

ториях присутствия компании. 
Напомним, компания активно 
инвестирует в развитие регио-
нов. Это вложения в долгосроч-
ные системные программы, эко-
логические, культурные и спор-
тивные проекты, адресную по-
мощь. В частности, компания 
каждый год объявляет в городах 
присутствия грантовые конкур-
сы «ОМК-Партнерство» и «Нач-
ни свое дело», участвовать в ко-
торых могут местные жители, 
способные предложить интерес-
ные инициативы. Особо компа-
ния поощряет корпоративное 
волонтерство.

Кроме того, важным направле-
нием работы остаются культурные 
проекты, которые способствуют 
развитию моногородов. Каждый 
год в Выксе проходит фестиваль 
«Арт-Овраг» (репортаж с фести-
валя читайте на страницах 6–7. – 
Прим. ред.), а в этом году для двух 
городов компания придумала но-
вый проект – «Театральные сезоны 
ОМК». Жители Выксы и Чусового 
могут посетить постановки и кон-
церты от лучших творческих кол-
лективов страны.

Ėķда и ĵłда

140 ĵтĴаниĺ содерǧит годовой отчет
ǏǍǋ за ���� год. ǃ блиǧайȴее время ¡Ǔерритория 
ǏǍǋ� начнет публиковать самȷе интереснȷе Ȳиǵрȷ 
и ǵактȷ из ȹтого документа.
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ЦИФРА 32 ĳĴоĺĩнта
сотрудников ǃǍǈ курят� как показал 
мониторинг критериев ǈǏǇ в первом 
квартале ���� года.

Виктор Махров
Выкса

Ď 
ак показал мониторинг кри-
териев оценки здорового об-
раза жизни (о нем «Терри-
тория ОМК» писала на про-

шлой неделе. – Прим. ред.), почти треть 
сотрудников ВМЗ курят. Завод стал един-
ственным в ОМК, где этот показатель под-
рос по отношению к данным о курении в 
исследовании вовлеченности 2018 года. 
Несмотря на меры, принимаемые руко-
водством предприятия, курильщики про-
должают подвергать риску не только себя, 
но и своих коллег.

ǅȷм из стенȷ
ЧП случилось 15 мая. Работники бри-

гады цеха по ремонту металлургического 
оборудования снимали утеплитель с тру-
бопровода холодной воды в штрипсовом 
пролете и почувствовали запах дыма. Ос-
мотревшись, они обнаружили источник 
задымления – дым исходил из-под стено-
вых панелей со стороны станции оборот-
ных циклов станов 12,7–60 и 21–89.

Сотрудники сообщили о возгорании 
начальнику участка по ремонту ТЭСЦ-2 
Александру Быстрову. Руководитель опе-
ративно доложил о ЧП заводскому дис-
петчеру, а также привлек на помощь ра-
ботников пожарной охраны, которые в 
это время поблизости проверяли состо-
яние газового оборудования. Общими 
усилиями сотрудники демонтировали 

лист профнастила с обшивки и ликвиди-
ровали задымление. Оказалось, оплави-
лась защитная пароизоляционная плен-
ка. Чтобы предотвратить распростране-
ние плавления, демонтировали также 
несколько стеновых панелей и пролили 
стены.

ǅȷра ǣ безопасности
Руководство дивизиона нефтегазопро-

водных труб организовало комиссию для 
расследования происшествия. Под об-
шивкой панели нашли фрагмент оплав-
ленной засохшей монтажной пены. Так-
же в полуметре от очага возгорания об-
наружили окурок сигареты, а по его со-
стоянию сделали вывод, что кто-то курил 
здесь незадолго до обнаружения – окурок 
не пострадал от дождя, прошедшего на-
кануне ночью. Кстати, в районе задымле-
ния в панелях имеются отверстия разме-
ром 50 на 20 сан тиметров. А вот электро-
проводки или других источников возмож-
ного возгорания рядом нет.

Также выяснили, что все работы, кото-
рые могли привести к ЧП, прошли в со-
ответствии с правилами – и не они ста-
ли причиной возгорания. Видеокамера, в 
объектив которой могли бы попасть нару-
шители, находится в 150 метрах от места 
происшествия, обзор ей закрывает здание 
станции оборотных циклов. Из-за этого 
установить виновника в ходе расследова-
ния не удалось.

Комиссия пришла к выводу, что имен-
но окурок, неосмотрительно брошенный 

в отверстие в панели, стал причиной воз-
горания. 

Чтобы избежать повторения ситуации, 
между станцией оборотных циклов и зда-
нием цеха установили ограждение, ис-
ключающее свободный доступ персонала 
в эту зону, закрыли все отверстия в стене 
и переместили место для курения в сторо-
ну открытого склада труб – чтобы можно 
было визуально контролировать потен-
циальные нарушения режима курения, а 
также чтобы сократить расстояние до мес-
та курения от основной производствен-
ной площадки.

Ǒедко, но метко
– Случаев возгорания из-за неосторож-

ного курения на территории ВМЗ немно-
го, но они все же есть, – рассказывает ме-
неджер по пожарно-профилактической 
работе Алексей Шалаев. – Предыдущий 
был в ноябре 2018 года в четвертом труб-
ном цехе – на участке экспандирования и 
испытания труб.

Тогда задымление зафиксировали в 
пролете В–Г. Возгорание произошло в за-
брошенном подвальном помещении. Вход 
в него уже продолжительное время был 
скрыт приваренными металлическими 
листами, но внутри оставались неубран-
ные предметы. Окурок попал внутрь че-
рез щели, образовавшиеся в месте, где к 
основанию стены примыкает ограждение 
из профлиста.

– Видимо, многие работники просто не 
знали о существовании этого подвального 
помещения. Кому-то из них не захотелось 
идти до установленной на улице курилки, 
они предпочли курить внутри цеха. Чтобы 
скрыть следы, они просто бросали окур-
ки в щели, не зная, что находится внизу. 
Какой-то окурок по профлисту скатился 
вниз, там угодил на горючий предмет, на-
чалось тление с последующим горением. 

Сотрудники участка долго не могли по-
нять, откуда идет дым. Только один чело-
век вспомнил про этот подвал. Когда по-
мещение вскрыли и ликвидировали возго-
рание, обнаружили там несколько пустых 
пачек от сигарет, – вспоминает Алексей 
Шалаев.

Пора бросатȸ
Для борьбы с курением и последстви-

ями этой привычки руководство ВМЗ в 
рамках корпоративной программы «Здо-
ровье ОМК» приняло ряд мер. Ситуацию 
обсудили в рабочих группах и предложи-
ли методы профилактической работы в 
подразделениях с наибольшим количе-
ством курильщиков. Информацию о вре-
де курения и способах бросить курить раз-
местили в курилках. Кроме того, покурить 
с комфортом теперь не получится – из ку-
рилок убрали все лавки и прочие сидячие 
места.

Еще одним направлением работы ста-
ли профилактические беседы с руково-
дителями, которые сами курят. Если они 
решат отказаться от вредной привычки, 
топ-менеджмент предприятия готов ока-
зать им содействие в этом.

Управляющий директор ВМЗ Александр 
Барыков на недавнем обходе продемон-
стрировал принципиальность в вопросе 
курения. На участке по эксплуатации се-
тей и подстанций Литейно-прокатного 
комплекса он сделал замечание и снизил 
балл мастеру по ремонту электрооборудо-
вания Юрию Назарову.

– Руководитель – это человек, который 
является примером для сотрудников и оли-
цетворением вверенного ему подразделе-
ния. Понимаете, что нужно избавляться 
от этой пагубной привычки? – обратился 
к сотруднику руководитель предприятия.

Мастер Назаров заверил, что постарает-
ся бросить курить в ближайшее время.

ǂедоǣȷǪ окǴрок
Ăозгорание во втором трубном Ķеĵе ĂМЗ įодтверĦдает� ıигаретĻ вредят
не только курильĹикам

 КСТАТИ

Đаĵįо в оħнĩ
В конце мая возгорание произошло на Чу-
совском металлургическом заводе. В цехе 
рессорного производства выполняли пла-
ново-предупредительный ремонт на гибо-
закалочном агрегате 16-й термолинии. По 
предварительным данным, подрядная орга-
низация нарушила требования безопасно-
сти при проведении огневых работ, что при-
вело к возгоранию масляной ванны. Персо-
нал цеха был эвакуирован, на место прибы-
ли пожарные расчеты ГУ МЧС по Пермскому 
краю. Возгорание было оперативно локали-
зовано и ликвидировано, пострадавших нет. 
Завод продолжил работать в штатном режи-
ме. В настоящее время на ЧМЗ проводится 
расследование причин возгорания.

На территории ВМЗ 
организовано

44 места 
для курения.

ФАКТ

 ЦИФРА

�� ĳĴоĺĩнтов įоĦаров в Đоııии ıлуķаетıя
в результате неоıтороĦного курения� Ā более
�� įроĶентов вıеĵ ıмертеĩ от возгораниĩ 
įроиıĵодит из�за неįотуĸенноĩ ıигаретĻ�

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ЦИФРА

Светлана Кулагина
Челябинск

В 
июне завершается пусконалад-
ка новой модульной котель-
ной на производственной пло-
щадке в Чусовом. Оборудова-

ние поставил челябинский завод «Трубоде-
таль». Впервые одно предприятие ОМК вы-
ступило в роли заказчика, другое – в роли 
производителя сложного технологического 
оборудования. И в то же время это был пер-
вый опыт для дирекции по развитию блоч-
но-модульного направления «Трубодетали» 
в создании «умной» котельной.

Собрали, разобрали,
собрали

Полгода – с октября 2018-го по март 
2019-го – продолжались командировки 
сотрудников цеха по производству блоч-
но-модульного оборудования № 4 в Чусо-
вой. Монтировать оборудование пришлось 
на месте, хотя изначально основание, кар-
кас, котлы и трубопроводную обвязку со-
брали в цехе в Челябинске, там же они 
прошли гидравлические испытания. Одна-
ко вес и габариты блока котельной оказа-
лись очень большими – и не нашлось гру-
зоподъемных механизмов и подходящего 
транспорта, чтобы доставить котельную в 
Пермский край в цельном виде. 

– Мы трудились на объекте в Чусовом 
большой бригадой, занимались чертежа-
ми и техпроцессами, согласовывали их с 
разработчиками – инженерно-техноло-
гическим центром – и с технологами це-
ха, если какое-то оборудование не удава-
лось состыковать с существующим, – рас-
сказал Андрей Сироткин, мастер четвер-
того цеха «Трубодетали», руководитель 
монтажных работ на выезде. – Работа бы-

ла очень кропотливая, ведь трубопровод-
ная обвязка включала в себя очень мно-
го фланцевых стыков и запорных соеди-
нений.

Следит и решает
Мощность новой котельной превышает 

15 МВт. У нее два больших котла по 6 МВт 
и один малый – на 3,5 МВт. Большие агре-
гаты будут обеспечивать теплом и горя-
чей водой рессорный, железнодорожный и 
прокатный цеха зимой: один котел – рабо-
чий, второй – резервный. Маленький рас-
считан на работу летом, за ним остается 
горячее водоснабжение цехов. Котлы под 
маркой немецкой компании Viessmann 

производятся в Липецке. Представители 
поставщика также принимали участие в 
пусконаладочных испытаниях.

Саму модульную котельную спроектиро-
вали сотрудники отдела по технологии неф-
тегазового оборудования инженерно-тех-
нического центра «Трубодетали» из Уфы во 
главе с Константином Порошкиным. «Ум-
ное» оборудование не требует присутствия 
оператора на рабочем месте. Вся информа-
ция передается в центральную диспетчер-
скую. Если вдруг прекращается подача га-
за, котлы автоматически переключаются 
на резервное дизельное топливо. Также они 
чутко реагируют на температуру воздуха на 
улице и сами «решают», насколько нагре-
вать теплоноситель. 

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

АЛЕКСАНДР ГЛУЩЕНКО
начальник цеха по энергообеспечению –
главный энергетик ЧМЗ

Новая котельная нам очень нужна, по-
тому что два старых котла ПТВМ-50 на 
паровоздуходувной станции уже давно 
выработали свой ресурс. Они были запу-
щены в эксплуатацию еще в 1973 году и 
на сегодня, после 45 лет напряженной 
работы, находятся в неудовлетворитель-
ном состоянии. Дальнейшая эксплуата-
ция приведет к увеличению себестоимо-
сти из-за больших затрат на ремонт и по-
вышенного расхода электроэнергии. Но-
вая котельная потребляет меньше элек-
троэнергии и работает в автоматическом 
режиме. Она позволит вывести из экс-
плуатации старые котлы, снизить себе-
стоимость тепловой энергии и повысить 
надежность теплоснабжения завода.

Принесли тепло коллегам
На «Трубодетали» изготовили «умную» котельную для ЧМЗ

 ПРАКТИКА

Работа над ошибками

 К сожалению, мы не уложились в 
сроки, обозначенные нам заказ-

чиком. Котельная не была запущена к 
началу отопительного сезона 2019 го-
да. Повлияли как объективные причи-
ны, так и наши неверные действия. 

Во-первых, мы вошли в уже действу-
ющий проект: тендер до нас выиграла 
ижевская компания, которая выполни-
ла проектирование и предложила свои 
технические решения, так что нам они 
были попросту продиктованы. Когда 
мы приступили к монтажу оборудо-
вания индивидуальных теплообмен-
ных пунктов по техническим решени-
ям предшественников, столкнулись с 
несовпадением размеров. Пришлось 
многое исправлять.

Во-вторых, наша собственная недо-
работка состояла в том, что мы не уч-
ли ограничения на сборку тяжелых 
крупногабаритных блоков в четвер-

том цехе «Трубодетали»: дефицит 
площадей, отсутствие грузоподъ-
емных механизмов. А в собран-
ном виде котельную оказалось 
невозможно перевезти. Мы ее, 
как детский конструктор, собра-
ли, затем разобрали, по частям 
увезли в Чусовой и вынуждены 
были командировать туда брига-
ду, что увеличило время монтажа. 

В-третьих, блочно-модульное 
оборудование не выпускается на 
конвейере, каждый блок уника-
лен. Комплектующие не купишь 

про запас, а получить их нужно точно в срок. 
Здесь мы использовали более тысячи комп-
лектующих, некоторые – в одном экземпля-
ре. Каждую деталь надо было проводить в 
системе как новую закупку. Замедляли рабо-
ту и длительные тендерные процедуры. Мы, 
конечно, провели работу над ошибками и 
попытались оптимизировать процесс заку-
пок. Наработали пул поставщиков запорной 
арматуры, они сейчас зарегист рированы на 
нашей торговой площадке. 

Были ошибки проектирования и ошиб-
ки в сборке обвязки – и процесс производ-
ства растянулся. Затем началась зима... Не-
которые накладки появились из-за того, что 
место закупки комплектующих и производ-
ство находятся в Челябинске, а инженер-
но-технологический центр – в Уфе. 

Кроме того, появлялись новые вводные 
от чусовлян. Например, мы удлиняли кры-
шу, меняли схему обвязки. Понятно, что все 
было согласовано заранее, но, когда новые 
идеи рождаются здесь и сейчас, а заказчик 
наш, из ОМК, – не слышать друг друга было 
бы неправильно. Да и без коллег с ЧМЗ мы 
бы не справились. Если бы мы это делали на 
чужом поле, было бы, наверное, еще слож-
нее. А здесь мы работали слаженной коман-
дой: по телефонному звонку коллеги помо-
гали, если надо было что-то привезти-увез-
ти, выточить какую-то деталь. 

ИЛЬДУС АБСАЛЯМОВ,
руководитель проекта, дирекция по развитию 
направления блочно-модульного
оборудования «Трубодетали»

 В новой котельной много автоматики © ЮРИЙ СОФОНОВ

  ЦИФРА

65 
тонн весит блочная 
котельная со всем 
оборудованием.

 ТЕХНИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Старая паровая котельная ЧМЗ проектиро-
валась под нужды большого завода, пар ис-
пользовали в производственном процес-
се, а сейчас ее мощности оказались избы-
точными: пар нужен только ферросплавно-
му цеху. Новая компактная котельная позво-
лит предприятию уменьшить операционные 
затраты. Кроме собственно котельной смон-
тированы четыре индивидуальных тепло-
вых пункта в прокатном, рессорном, ферро-
сплавном и железнодорожном цехах, кото-
рые станут рационально распределять теп-
ловую энергию между потребителями.

>900 видов комплектующих 
использовано в производстве 
модульной котельной для Чусовского 
металлургического завода.
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– Создание нового облика завода 
идет по всем направлениям: мы стро-
им современные производства и визу-
ально преобразуем пространство дей-
ствующих цехов. Главное значение со-
временного искусства вообще состоит 
в том, что оно преобразует людей – их 
культуру, ментальность, – мотивирует 
думать и делать по-новому. И за приме-
ром не нужно далеко ходить: во время 
общения с автором граффити сотруд-
ники цеха высказали несколько идей, а 
потом сами участвовали в росписи сте-
ны, – отметил управляющий директор 
ВМЗ Александр Барыков.

А после открытия граффити начался 
хип-хоп фристайл. «Когда у тебя на го-
лове каска, тогда у тебя все будет класс-
но! Потому что на тебя не упадет кир-
пич, значит, будешь ты спасен и твоя 
жизнь!» – читал под бит один из участ-
ников команды Льва RE-pac Киселева. 
Гости фестиваля «вбрасывали» слова и 
словосочетания, а фристайлеры дела-
ли их основой для своих речитативов. 
Импровизаторы справились и с «марте-
новской печью», и с «подкрановой бал-
кой».

ǎа самокате без мигалки 
Концентрацию современного искус-

ства в отдельно взятом городе оценил 
и губернатор Нижегородской области 
Глеб Никитин. В Выксе он официаль-
но открыл городской скейт-парк – пер-
вый из шести, которые областные влас-
ти намерены оборудовать в муници-
палитетах до конца года. Губернатор 
отметил, что создать площадку в крат-
чайшие сроки удалось с помощью ВМЗ 
и ОМК.

– Оценку скейт-парку дали дети. При-
дите сюда в шесть утра – здесь уже вовсю 
катаются. А еще ребята обещают поддер-
живать здесь чистоту и порядок, – рас-
сказал Владимир Кочетков, глава адми-
нистрации Выксы. 

Спортивная программа фестиваля 
включала также воркаут, скейтборд, 
ВМХ (велоспорт) и паркур. В показа-
тельных выступлениях мастерство по-
казывали топовые спортсмены, напри-
мер чемпион России по воркауту Дмит-
рий Кузнецов. А глядя на заезды, Глеб 
Никитин не смог удержаться и сначала 
прокатился на самокате, а потом опро-
бовал и скейт. Уже пешком он осмо-

трел главные объекты и локации фе-
стиваля. Опыт Выксы, по словам главы 
региона, востребован.

– Сейчас идет формирование собы-
тийного каркаса для всей Нижегород-
ской области. Он будет включать зна-
ковые мероприятия, крупные фестива-
ли, – пояснил Глеб Никитин.

ǅом длȻ ȳǴпакабрȷ
«То, чего не может быть» – название 

выставки победителей Параллельной 
программы, которую открыли в музее 
истории ВМЗ. Это 13 работ сотрудни-
ков и ветеранов завода, школьников и 
студентов. 

Заводчанка Евгения Смирнова и ее 
муж создали изображение одного из 
символов Выксы – единорога – в сти-
листике параметризма. Также есть не-
сколько исследовательских проектов: 
Лена Устимова и Кирилл Назаров из-
учают чупакабру – животное из мира 
криптозоологии, которое якобы оби-
тает в лесах около Выксы, а работа Ма-
рии Рыковой посвящена охотничьему 
домику в селе Досчатом.

Темами выставки «Масштаб 
1:100» стали уличное искусство 
и типовая застройка горо-
дов. Ее представили ре-
зиденты арт-резиден-
ции VYKSA AIR – омские 
художники Алексан-
дра Хохлова и Дмит-
рий Рубэн (об этом 
проекте «Территория 
ОМК» писала 7 июня).

ПеноǪ ^ огонȸ�
Гости «Арт-Оврага», пришед-

шие днем 16 июня на площадь 
Металлургов, увидели на сцене дере-
вянный куб с открытыми сторонами, 
внутри и около которого происходи-
ло странное действо: инженерный те-
атр АХЕ из Санкт-Петербурга показывал 
спектакль по книге Бориса Виана «Пена 
дней». Трагедия и фарс, подчас внешне 
довольно опасные элементы фаер-шоу 
и акробатические этюды, сардельки, ле-
тящие в толпу зрителей, море пены из 
пенной пушки и финальная мистерия с 
утоплением куба в Верхневыксунском 
пруду – это современный театр во всей 
авангардной красе и постмодернист-

ском величии. Он не оставляет шансов 
равнодушию.

Театрально-драматургическую и по-
этическую составляющие «Арт-Овра-
га» в Год театра заметно усилили. На 
фестивале показали премьеру хорео-
графической постановки «ОК на 4/4» 
Юрия Квятковского, куратора теат-
ральной программы фестиваля. Это 
перформанс об эволюции танца и син-
тезе классики с современностью. 

Особое место в программе было у 
представленной фондом «ОМК-Учас-
тие» премьеры музыкальной постанов-
ки «Муха-цокотуха» с участием детей с 
инвалидностью. В парке показали ин-
терактивный спектакль «Крылья для 
клоунов» театра «Пиано». Все его акте-
ры – дети с отсутствием слуха.

А на хип-хоп баттле, совместившем 
классическую поэзию и рэп-культу-
ру, выпускники фристайл-мастерской, 
примеряя роли известных людей, схо-
дились в вербальных клинчах, чтобы 
деконструировать образы друг друга. 

Ǐǣраг /ME ,NUE
«Арт-Овраг» стал «шведским 

столом» для меломанов. Был 
рок – от местной группы 

«Море тишины» и ни-
жегородцев из The Soul 

Surfers. И была электро-
ника – в парке разли-
ли обволакивающее 
море эмбиента с ат-
мосферным фоновым 

звучанием. 
Музыкальным стало и 

закрытие фестиваля. На 
площади Октябрьской ре-

волюции собрались более 10 ты-
сяч человек послушать Федука. 

Это выступление стало грандиозным 
подарком для детей и подростков. Испол-
нитель «Розового вина» оправдал ожида-
ния – и спел самые известные хиты. Еще 
он предстал в необычном амплуа барда 
Федора Инсарова, поющего под аккомпа-
немент электрогитары. 

Фестиваль оставил городу новые объек-
ты, а зрителям – новые впечатления. От-
вет на вопрос «Когда сегодня становит-
ся завтра?» не предполагает однозначно-
го ответа (современное искусство вообще 
не дает прямых ответов), но понятно, что 
это регулярно происходит в Выксе.

 КОММЕНТАРИИ УЧАСТНИКОВ

РОМ ЛЕВИ
куратор международных стрит-арт проектов

 Это здорово, я уверен, что в этом месте 
сформируются новые творческие объедине-
ния, которые в будущем тоже станут участво-
вать в создании арт-площадок. Фестиваль 
исполняет мечты молодого поколения. При-
ятно здесь чувствовать очень большую кон-
центрацию счастья и радости.

ДЕНИС ЗАТУХИН
житель Выксы

 Я увидел новый павильон, когда шел че-
рез парк. Он выглядел необычно и, можно 
сказать, уютно. Мне нравится то, что постро-
или. Это немного футуристично, необычно 
для нашего города. Мне нравится его ди-
зайн, его архитектура.

НАТАЛЬЯ ГУСЕВА
жительница Выксы

 Павильон впечатлил, у него очень не-
обычная конструкция. И я думаю, что мест-
ные жители найдут ему применение и приду-
мают, как его использовать. По-моему, тут 
масса вариантов. Я бы предложила 1 сентя-
бря проводить здесь открытый урок по исто-
рии города.

АННА ТУРУСОВА
волонтер фестиваля, школьница гимназии № 14

 Рада, что была волонтером на фестива-
ле. За эти дни мы все стали как одна семья. 
Выступление Федука было мощным завер-
шением фестиваля. Мы его ждали! Я была 
прямо у сцены. Любимые песни, шквал эмо-
ций! Думаю, что молодежь Выксы довольна.

 ИСТОРИЧЕСКАЯ
СПРАВКА

Фестиваль городского искусства «Арт-Овраг» 
проходит в Выксе с 2011 года. Организатор 
фестиваля – Объединенная металлургическая 
компания, инициатор и соорганизатор – благо-
творительный фонд «ОМК-Участие». Меропри-
ятие проходит при поддержке администрации 
Выксы. Девятый фестиваль прошел в Выксе 
14–16 июня.

На церемонии 
закрытия «Арт-Оврага» 
организовали прямое 

включение с фестиваля 
«Да! Еда!» в Чусовом 

(читайте об этом
на странице 10).

ФАКТ

Александр Кулагин
Выкса

Ǐбȶектȷ бǴдǴȵего
«Арт-Овраг» стартовал открытием 

«Павильона будущего». Строение, из-
дали похожее на торт или летающую 
тарелку, «приземлилось» возле пруда 
Лебединка в городском парке. Но нести 
свет знаний о преобразовании город-
ских пространств будут не пришельцы: 
это задача жителей Выксы. Павильон 
задуман как объединяющее людей, го-
род и искусство место – здесь будут 
проводить мастер-классы, лекции, ки-
нопоказы, обсуждать идеи и проекты. 

– Девять лет назад здесь, в Выксе, мы 
сделали первые шаги по созданию сооб-
щества единомышленников, которые, 
преображая город, создают свое зав-
тра. Влюбиться в культуру и следовать 
ей – лучший способ найти себя и менять 
пространство вокруг. Сегодня Выкса 
имеет серьезную культурную повестку, 
которую в значительной степени фор-
мируют сами жители города, – сказа-
ла Ирина Седых, председатель попечи-
тельского совета фонда «ОМК-Участие».

Программа, мероприятия которой 
разработали сами выксунцы, нач-
нется только в июле, после запуска 
верхнего амфитеатра павильона. Но 

и в нижней части строения уровень 
творчества на один квадратный метр 
уже зашкалил: столичный фристайлер 
Лев RE-pac Киселев и местные подрост-
ки из его хип-хоп лаборатории исполни-
ли гимн Выксы собственного сочинения, 
а «Облачный перформанс» полностью 
соответствовал погоде – в первый день 
фес тиваля зарядил дождь. 

Бинарные часы – еще один новый 
объект. Автором стал выксунец Андрей 
Матчин, победитель Параллельной 
программы «Арт-Оврага» 2018 года. 

Парк на стенаǶ
Заводская территория объедини-

ла индастриал, хип-хоп и кубизм. Ред-
кая коллаборация родилась благодаря 
граффити на стене механо-ремонтного 
цеха «ВМЗ-Техно». Роспись по канонам 
кубизма, которую выполнил художник 
Алексей Лука вместе с работниками це-
ха, – начало большого проекта «Инду-
стриальный парк стрит-арта». 

 КСТАТИ

На канале ОМК
в YouTube размеще-
но несколько видео-
сюжетов с фестива-
ля «Арт-Овраг». Один 
из таких роликов
вы можете открыть
с помощью ссылки
в QR-коде.

ǉскǴсстǣо ǣозмоǧного
На девятом «Āрт�Ďвраге» вĻкıунĶĻ убедилиıь
 ķто иĵ город b меıто
 где ıегодня ıтановитıя завтра

Алексей Лука вместе с работниками це-
ха, – начало большого проекта «Инду-
стриальный парк стрит-арта». 

  ЦИФРА

>22 
тĿĵŃĻ
Ļĩįовĩк 
участвовали
в мероприятиях
¡ǁртǏврага�
в ���� году.



Светлана Киселева
Выкса

Ċ енщины водят машину на 
шпильках, ставят на прибо-
ры любимую игрушку, ис-

пользуют зеркала только для того, чтобы 
поправить макияж. Наконец, они включа-
ют правый поворотник, собираясь повер-
нуть налево. Анекдоты про блондинок за 
рулем рассказывают во всех странах. Жен-
щины не созданы для автомобиля, считают 
мужчины. Но мы-то знаем, что это не так. 
Светлана Ежкова, работающая сортиров-
щиком-сдатчиком металла на ВМЗ, – хруп-
кая блондинка, которая разрушает все сте-
реотипы. 

– Меня всегда тянуло к машине. Еще со-
всем девчонкой, в возрасте 13 лет, я слезно 
уговаривала своего дядю «дать порулить». 
Под его бдительным присмотром и случи-
лись мои первые выезды по лесной дороге. 
С тех пор я точно знала – вырасту и куплю 
автомобиль, – вспоминает Светлана.

И купила. В 18 лет девушка сдала на пра-
ва, затем какое-то время ездила на машине 
родителей, а вскоре получилось обзавес-
тись собственной – новенькая Kia Rio ста-
ла ее верной спутницей. 

– Люблю чувство уверенности и контро-
ля, которое дает мне вождение. А еще я 

склонна к авантюрам. Сколько себя пом-
ню, меня всегда тянуло к гонкам: смотрела 
по телевизору, искала видео в Интернете. 
Мечтала: как только у меня появится соб-
ственный автомобиль, тоже буду участво-
вать в таких соревнованиях, – рассказыва-
ет Светлана.

Привыкнув к машине и проверив ее на 
надежность, девушка решила, что гото-
ва испытать свои водительские силы. На 
глаза попался анонс соревнований по фи-
гурному вождению на льду с красивым 
названием «Весеннее танго». Необычный 
турнир, приуроченный к 8 Марта, прохо-
дит в Выксе с 2011 года, а география его 
участников только растет. В разные годы 
на льду кружили дамы из Москвы, Сама-
ры, Днепродзержинска (Украина), Влади-
мира, многих городов Нижегородской об-
ласти.

Как рассказала Светлана Ежкова, ко-
манда участниц регулярно пополняет-
ся и обновляется, но среди спортсменок 
есть и такие, кто участвует в соревнова-
ниях уже несколько лет. Сама заводчан-
ка танцевала «Весеннее танго» четыре 
раза. Завоевать первое место в заезде ей 
пока не удавалось, но зато она два раза 
побеж дала в номинации «Мисс весеннее 
танго»: голосование проходит в социаль-
ных сетях. 

– Эмоции, которые я получаю от этих 
соревнований, непередаваемы: прият-
ное волнение в ожидании своего выхода, 
азартный дух, который царит в воздухе во 
время всего мероприятия, драйв от про-
хождения дистанции. Да, пока не удава-
лось взять первое место на льду, но то, что 
за меня отдают голоса зрители, дорогого 
стоит, – говорит Светлана.

Девушка тщательно готовится к новым 
заездам: разбирает свои ошибки, старает-
ся не пропускать тренировки, воспитывает 
в себе чувство контроля, чтобы избегать не-
нужного волнения во время соревнований.

– Только постоянная практика на дороге 
дает мне уверенность в своих силах. Я всег-
да рада сесть за руль: по делам, на работу – 
или просто прокатиться по ночному горо-
ду. Если бояться руля – ничего не выйдет, – 
утверждает она.

В дальнейшем Светлана Ежкова хочет 
выступить на подобных соревнованиях 
уже за пределами своего города. Родные и 
близкие поддерживают ее в этом решении: 
мама гордится, папа напутствует, друзья 
всегда рядом.

– Мой автомобиль – это часть меня, – 
признается девушка. – Близкие шутят и на-
поминают, чтобы за покупкой новых колес 
для своей «железной леди» я не забывала и 
о себе.
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ąįондинка īа Ĵķįĩм
ǋǏǌǝǗǆǃǜǆ ǄǏǎǋǉ

Соревнования, которые проводятся 
на замкнутой асфальтированной трас-
се. Большинство современных гонок 
проходят на трассах, изобилующих по-
воротами, что требует от спортсменов 
особого мастерства.

Ǒǁǌǌǉ

Соревнования, во время которых гон-
щики едут из точки А в точку Б. Трас-
сы для ралли не строятся специаль-
но: в их роли выступают дороги обще-
го пользования или вовсе пересечен-
ная местность.

ǓǑǏǕǉ

Соревнования на внедорожниках по 
пересеченной местности. Для гонок 
выбирают маршруты с максимально 
плохими условиями (болота, реки, не-
проходимые леса, заснеженные тер-
ритории).

ǁǃǓǏСǌǁǌǏǍ

Соревнования, которые называют еще 
фигурным вождением или скоростным 
маневрированием. Гонки на время про-
ходят на сложной трассе с крутыми по-
воротами, «змейками», разворотами на 
180 градусов.

СЛОВАРЬ ГОНЩИКА

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Первой женщиной-водителем стала немка 
Берта Бенц, супруга создателя первого ав-
томобиля с бензиновым двигателем Кар-
ла Бенца. Новый транспорт не пользовался 
популярностью, и Берта решила помочь му-
жу. Для этого она поехала на автомобиле к 
родственнице в соседний городок. Ранним 
утром 1888 года фрау Бенц, зная, что муж 
не одобрит ее идею, собрала сыновей и, по-
ка супруг спал, отправилась в путь длиной 
80 километров. Путешествие было непрос-
тым и заняло целый день. Но затея удалась, 
Берта смогла привлечь внимание к маши-
не, и у Карла появились первые оптовые по-
купатели.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

đотрудниĶа ĂМЗ
đветлана ąĦкова танĶует 
танго ı маĸиноĩ

1. «Северные леди» (Россия).
Проходят в Вологодской об-
ласти, а выросли из традици-
онных мужских соревнований 
«Северные зори».

3. Below Zero Ice Driving
(Швеция). Местная школа
экстремального вождения
проводит соревнования на 
льду замерзших озер.

Рекорд водительского 
стажа принадлежит 

женщине, американке 
Глэдис Флеймер. Она водит 

машину 90 лет – и за это 
время не получила 
ни одного штрафа.

ФАКТ

đĩобĿĻнĿĩ 
ĵоĴĩвнованиŃ 
на įŀдķ

2. Rokkiralli (Финляндия).
Устраиваются по любым доро-
гам в окрестностях Ювяскюля. 
А начиналось все когда-то с на-
родных заездов на жестянках.

4. Trophee Andros (Франция).
Высочайшие в Европе ледовые 
гонки проводятся на автодроме 
на высоте 2 200 метров
над уровнем моря.

2
3

4

1



Юлия Ларионова
Благовещенск

«Đ имо столярной идешь ма-
стерской – стружкою пах-
нет и свежей доской…» 

Из стихотворных строк Джанни Рода-
ри мы знаем, что у работы с деревом есть 
свой характер. Придавать древесине но-
вые формы, создавать из обыкновенной 
доски полезные и нужные предметы не 
простой труд, а настоящее искусство. Вла-
дение этим искусством Сергей Шорин от-
тачивает два десятка лет.

ǅорога к ремеслǴ
Сергей Шорин родился и вырос в Благове-

щенске в простой рабочей семье. Мать, Ни-
на Семеновна, была на гвоздильном заводе 
табельщицей, а отец, Михаил Игнатьевич, 
большую часть своей трудовой жизни по-
святил арматурному заводу – был сварщи-
ком в ремонтно-механическом цехе. В семье 
росли двое детей, Сергей – младший. Сестра 
Елена старше на полтора года, сейчас она 
тоже работает на БАЗ – менеджером по фор-
мированию бухгалтерской отчетности.

– Такая небольшая трудовая династия 
сложилась в нашей семье, – рассказыва-
ет Сергей Шорин. – Работники предпри-
ятия отзывались о моем отце как о хоро-
шем профессионале. Не раз слышал исто-
рии о том, как отец мастерски выполнял 
свою работу в самых сложных и нестан-
дартных условиях. Зачастую ему приходи-
лось использовать даже навыки монтаж-
ника. Кроме того, он всегда делился свои-
ми опытом и талантом с коллегами. И для 
меня он был примером и вдохновителем 
как в работе, так и в жизни.

Родители Сергея и Елены воспитывали 
их не очень строго, но использовали, как 
говорится, где-то кнут, а где-то пряник.

– Для отца главным было, чтобы мы хо-
рошо учились. Я и был хорошистом, – про-
должает Сергей Шорин. – Любимыми 
предметами в школе были математика и, 
конечно, физкультура.

В школьные годы молодой человек 
участ вовал в соревнованиях по лыжам, в 
том числе республиканских, занимал при-
зовые места. А параллельно ходил в кру-
жок авиаконструирования и моделирова-
ния из дерева. Вот откуда она, любовь к де-
реву! Правда, тогда Сергей и не думал, что 
будет работать плотником. Когда встал 
вопрос о выборе профессии, решил стать 
электромонтером, окончил училище по 
этой специальности. 

– На тот момент мне моя профессия 
очень нравилась. Работа с электричеством 
не пугала, – вспоминает Сергей Шорин. – 
Но вот работать по профилю не пришлось. 
Только практику проходил на гвоздиль-
ном заводе. Кстати, там моим наставни-
ком был Александр Шатунов, и я перени-
мал у него мастерство и опыт. А сейчас он 
тоже работает на арматурном заводе – в 
кузнечно-прессовом цехе. Так вот, вско-
ре меня призвали в армию. Думаю, прой-
ду службу – и вернусь на гвоздильный за-
вод. Но к тому времени его уже закрыли. 

И после службы Сергей Шорин устро-
ился на БАЗ. На ремонтно-строительном 
участке тогда работал его дядя, Виктор 
Максимов. 

– Я рассчитывал некоторое время пора-
ботать плотником, а потом искать место 
электромонтера, – признается заводчанин. 
– Но новая профессия меня затянула, я по-
нял: вот оно – мое призвание. Только сейчас 
осознаю, что любовь к дереву у меня с дет-
ства, а раньше даже не задумывался об этом.

Ǒабота ǣ радостȸ
И вот уже порядка двух десятков лет Сер-

гей Шорин трудится на Благовещенском ар-
матурном заводе – все тем же плотником, 
все в том же отделе по строительству и ре-
монту зданий и сооружений. У него было 
много возможностей подняться по карьер-
ной лестнице, например стать мастером, но 
Сергей Михайлович верен призванию.

– У меня даже в мыслях не было сменить 
профессию! Когда идешь по заводу и ви-
дишь результат своей работы, на душе ста-

новится спокойно, – объясняет он. – Ска-
жем, деревянные двери, которые я сам де-
лал, причем много лет назад, до сих пор в 
отличном состоянии. Я считаю, что работу 
нужно выполнять не как можно быстрее, 
а как можно лучше. Только в этом случае 
получишь удовлетворение от своего тру-
да. Важно искренне любить то, что дела-
ешь. Я с удовольствием прихожу на рабо-
ту. И мне важно осознавать, что мой труд 
приносит пользу людям. 

Впрочем, сейчас работа Сергея Шорина 
связана не только с деревом: бригада под 
его руководством выполняет разные виды 
строительных работ. 

– Но все же самые теплые отношения у 
меня с деревом. Это самый простой в об-
работке материал, но в то же время краси-
вый и фактурный, – говорит заводчанин. 

СемȸȻ естȸ, дом бǴдет
– Дома я тоже люблю мастерить, – де-

лится Сергей Шорин. – Например, недав-
но помог сестре Елене соорудить беседку. 
Подошел к делу креативно – и это помогло 
добиться результата. Беседка получилась 
отличная. Кстати, мечтаю в будущем по-
строить своими руками дом.

Мечтает о своем доме и Анна, супру-
га Сергея. Вместе они уже больше 16 лет, 
воспитывают трех детей – сына и двух до-
черей. Схожий темперамент помогает по-
нимать друг друга без слов.

– Наши отношения построены на дове-
рии и уважении. Даже если у нас возни-
кают какие-либо разногласия, мы быстро 
приходим к единому мнению, – рассказы-
вает мужчина. – Моя семья – моя награда 
и моя отрада. Свободное время стараемся 
проводить вместе. Анна работает смена-
ми, и когда она на работе, занимаюсь 
детьми я, для меня это совсем не 
в тягость, несмотря на то что 
младшей дочери всего три 
года. Летом гуляем на све-
жем воздухе, со старшим 
сыном ходим на рыбалку, а 
зимой – все вместе на каток.
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đергеĩ Ęорин
 įлотник отдела įо ıтроительıтву и ремонту зданиĩ и ıооруĦениĩ āĀЗ

įоıвятил ıвоему ремеıлу более �� лет

ǅереǣȻннȷǶ дел мастер

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

 КОММЕНТАРИИ
РУКОВОДИТЕЛЕЙ

АЛЕКСАНДР ШИЛОВ
начальник отдела по строительству зданий
и сооружений БАЗ

 Три года я работаю руководителем от-
дела, но Сергея Михайловича знаю как 
хорошего специалиста уже 13 лет, с того 
самого момента, как пришел на завод. 
Многие сотрудники завода часто обраща-
ются к нему за советами в вопросах, кото-
рые связаны с его ремеслом. У него за 
спиной большой опыт, который накопился 
благодаря его желанию развиваться. С го-
дами технологии совершенствуются, это 
происходит и в строительстве. А Сергей 
Шорин стремится идти в ногу со време-
нем.

АНДРЕЙ БАЖИН
инженер отдела по строительству зданий
и сооружений

 С Сергеем Шориным я работаю уже 
около семи лет. Он зарекомендовал себя 
как ответственный и исполнительный со-
трудник. Любая работа ему по плечу, что 
ему ни поручишь – он все выполнит в 
срок, найдет правильное решение в лю-
бой сложной ситуации и обязательно до-
бьется положительного результата. Очень 
хорошо, когда в твоем коллективе есть та-
кие люди.

Ąнкĩта
   Цель: построить дом.

   Качества, которые ценит в 
людях: честность, порядочность, 
ответственность.

   Любимая цитата: «Без труда не 
вытащишь и рыбку из пруда».

   Хобби: летняя рыбалка.

ǋогда идешȸ по заǣодǴ и ǣидишȸ резǴлȸтат сǣоеǪ работȷ, на дǴше 
станоǣитсȻ спокоǪно� Скаǧем, дереǣȻннȷе дǣери, которȷе Ȼ сам делал, 
приȳем много лет назад, до сиǶ пор ǣ отлиȳном состоȻнии�

 ДОСЬЕ

Ǚорин
ǒергей Ǎихайлович

  Дата рождения: 4 ноября 1977 года.
  Место рождения: Благовещенск (Рес-

публика Башкортостан).
  Образование: Благовещенское про-

фессиональное училище № 9, специаль-
ность «Электромонтер по ремонту и обслу-
живанию электрооборудования» (1996).

  Служба в армии: внутренние войска 
(1996–1998).

  Место работы: Благовещенский арма-
турный завод, плотник отдела по строи-
тельству и ремонту зданий и сооружений 
(с 1998-го).

  Семейное положение: женат, трое де-
тей.
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ЦИФРА

ФЕСТИВАЛЬ

Юрий Софонов
Чусовой

ǃ минувшее воскресенье, 16 июня, в Чусо-
вом прошел фестиваль «Да! Еда!», посвя-
щенный 140-летию металлургического 

завода. Главным блюдом праздника стал пирог 
размером 140 вершков (более шести метров), а 
главными событиями – музыка, мастер-классы, 
угощения от лучших ресторанов Прикамья и ви-
деомост с Выксой, где в выходные проходил дру-
гой фестиваль – «Арт-Овраг». 

Попробоǣатȸ и� попробоǣатȸ
Весь день на главной городской площади в Чу-

совом, в палатках фестивального городка, тол-
пится народ, сметая с прилавков брускетты с ло-
синым мясом, бургеры, неаполитанскую пиццу, 
смузи, кофе лучших сортов… Некоторые, самые 
смелые, угощаются криодесертами, приготов-
ленными с помощью жидкого азота, в палат-
ке Интерактивного парка науки.

– Мы здесь всей семьей, с детьми и дру-
гими родственниками, – говорит 
Николай Зиновьев, специалист 
по логистике автотранспортно-
го цеха ЧМЗ. – Уже попробовали 
латте от кофейни «Форрест», 
очень вкусно! Прекрасная му-
зыка, спасибо организаторам 
фестиваля!

Отведать криодесертов я не 
решаюсь, зато одним из пер-
вых вызываюсь участвовать в 
мастер-классе барабанной школы 
Megapolis Drums. Получаю барабан дабу-

ку и под руководством инструктора Андрея Ми-
хайлова вместе с другими счастливчиками, кото-
рым достались инструменты, разучиваю несколь-
ко приемов барабанного боя. А через десять ми-
нут мы под бурные аплодисменты уже азартно 
выбиваем арабский верблюжий марш.

ǎаǴȳитȸсȻ и перенȻтȸ
Самая большая палатка-сфера на фестивале 

отведена под мастер-классы по фигурной резке 
овощей (карвингу) и приготовлению сладостей. 

– Мой семилетний сын сегодня поучаствовал в 
мастер-классе Марины Крестьяниновой (победи-
тельницы грантового конкурса «Начни свое де-
ло». – Прим. ред.). Никита украшал печенье, и у 
него уже неплохо получилось, – рассказывает На-
дежда Шпет, инженер-конструктор ИТЦ. – Все за-
мечательно, этот фестиваль сделан для людей, и 
здесь каждый может найти что-то для себя. Мы 
уже пили лимонад, а теперь идем за именинным 
пирогом. 

Среди зрителей нахожу старшего тренера по 
фристайлу сборной Пермского края Анатолия За-

рецких, который выходит из палатки с бурге-
рами, китайской лапшой и напитками.

– Я здесь с женой и ребенком, нам все 
нравится! – признается знамени-

тый могулист. – Можно все по-
пробовать, послушать музыку, 

а кое-что и перенять для фести-
валя «Смотрины на Красной 
горке». Нам нужно тоже вво-
дить что-то новое, чтобы при-
влекать больше людей.
Напомним, ежегодный фести-

валь фристайла в Чусовом ста-
новился победителем конкур-

са «ОМК-Партнерство» и получал 
поддержку от компании.

ąķĵинка īа бķĵинкоĭ

АКЦИЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

Волонтер «Трубодетали» 
провела мастер-класс
для детей из приюта.

Волонтер завода «Трубодеталь» 
Екатерина Ядрышникова провела 
мастер-класс для воспитанников 
приюта «Возрождение». Они учи-
лись изготавливать браслеты из 
камней и бусинок. Мероприятие 
в социальном учреждении вре-
менного пребывания детей и под-
ростков прошло в рамках акции 

«Дети – детям», которую органи-
зует фонд «ОМК-Участие».

Екатерина Ядрышникова не в 
первый раз приезжает в приют, 
дети ее любят и ждут. Девочки – 
а иногда и мальчики – под ее на-
чалом учатся шить, вязать, масте-
рить украшения. А поскольку вос-
питанники в приюте постоянно 
меняются – кто-то возвращается в 
семью, кто-то уходит отсюда в дет-
ский дом, – всегда есть кому пере-
дать полезные для жизни навыки. 
В этот раз помощниками Екатери-
ны стали старшие девочки, кото-
рые и смастерили красивые лет-
ние украшения для себя, и подска-
зали малышам, как бусинка за бу-
синкой собрать браслет.

ēĴотив обмана

ПРОЕКТ

Светлана Николаева
Чусовой

Пенсионеров Чусового научат 
бороться с мошенниками.

В городе начинается реализа-
ция проектов – победителей кон-
курса «ОМК-Партнерство». Мно-
гие из них направлены на под-
держку наименее защищенных 
слоев населения. Так, на днях стар-
товал проект «КиберНЕзащищен-
ные», который предложил завод-
чанин Руслан Маннанов. На пер-

вой встрече его участники обсуди-
ли самые распространенные виды 
обмана в сети, с которыми сталки-
ваются пожилые люди, начавшие 
осваивать интернет-ресурсы.

Волонтеры начали формиро-
вать списки ветеранов, желаю-
щих пройти обучение приемам, 
которые помогут противосто-
ять мошенникам. Вскоре набран-
ная группа приступит к занятиям. 
В качестве педагогов будут высту-
пать представители полиции, пси-
хологи и другие специалисты. Все 
слушатели получат информацион-
ные буклеты. Кроме того, волонте-
ры планируют выпустить темати-
ческий видеоролик.

ĕтаĴшиĩ дįŃ мįадшиĹ

ИНИЦИАТИВА

Юрий Софонов
Чусовой

Победители конкурса
«ОМК-Партнерство» 
организовали в Чусовом особую 
смену для особых детей.

Лагерь с дневным пребывани-
ем открылся в психологическом 
центре. C 1 по 13 июня здесь от-
дыхали школьники и детсадов-
цы, в том числе с ограниченными 
возможностями здоровья, а так-
же молодые волонтеры. Организо-
вать смену помог грант конкурса 
«ОМК-Партнерство», который вы-
играли авторы проекта «Волонтер-
ское движение старшеклассников 
в поддержку детей-инвалидов».

Детей разделили на четыре от-
ряда: дошкольники («Пингвины»), 
дети с особенностями развития 

(«Дружба»), участники школьных 
служб примирения («Оптимис-
ты») и ученики старших классов из 
школы № 5 («Волонтеры»).

– В лагере было очень весело! – 
рассказывает Александр Селезнев, 
участник отряда «Дружба». – Каж-
дый день мы с волонтерами делали 
зарядку, общались и играли. А по-
том у нас были мастер-классы. 

Кстати, во время прогулок де-
ти играли на площадке, средства 
на которую собрал фонд «ОМК-
Учас тие». Она открылась 1 июня 
(об этом «Территория ОМК» пи-
сала 7 июня. – Прим. ред.).

– А благодаря победе в конкур-
се «ОМК-Партнерство» мы купи-
ли материалы, чтобы дети в лаге-
ре учились работать с глиной и де-
ревом, – говорит Инна Вахрушева, 
педагог-психолог психологическо-
го центра, одна из авторов кон-
курсного проекта. – Мы счастли-
вы, что есть люди с добрым серд-
цем, которые нам помогают.

Представители заводских 
династий ЧМЗ украсили 

юбилейный ягодный 
пирог логотипами 

завода из сахарной 
пудры.

ФАКТ

 Дети не только развлекались, но и учились © ЮРИЙ СОФОНОВ

Ǚестȸ 
метроǣ 
пирога
Металлурги ЧМЗ įодтвердили� 
кто ĵороĸо работает

тот не только ıам ĵороĸо еıт
 
но и моĦет угоıтить другиĵ

© ОЛЬГА СУДАКОВА

6,22 мĩтĴа составила
длина ягодного пирога� которȷй
испекли в Чусовом к юбилею 
металлургического завода.
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GAZETA@OMK.RU
ВОПРОС-ОТВЕТ

Ǐ переносе отпуска
?  Я работаю на ВМЗ электросварщиком труб на стане. У меня 

отпуск должен был быть в апреле, но вызвали на работу. Ког-
да я теперь могу отгулять?

! Для переноса отпуска вам необходимо написать заявление с 
указанием нужного периода на имя руководителя подразде-
ления, согласовать его у непосредственного руководителя, 

руководителя подразделения, сотрудника отдела по работе с персо-
налом и передать в службу единого окна. Если у вас остались вопро-
сы, вы можете обратиться в службу единого окна по телефону 44-44.
/Служба единого окна/

Ǐ ǤероическиǶ Ǥраǵǵити
? Я хочу предложить новую акцию в рамках фестиваля город-

ской культуры «Арт-Овраг». Акция будет называться «Ни-
кто не забыт, ничто не забыто». На многоэтажках нашего 

города можно разместить граффити с портретами героев-выксун-
цев, а также информацию об их подвигах. Наш долг – помнить собы-
тия войны и передавать эту память следующим поколениям. 

!  Большое спасибо за интересную идею! Мы передали пред-
ложение организаторам фестиваля, чтобы они рассмотре-
ли его при формировании программы следующего года. 

Кроме того, направили вашу идею в администрацию Выксы. Воз-
можно, органы власти примут решение реализовать подобный 
проект раньше. 
/Юлия Мишина, руководитель проектов фонда «ОМК-Участие»/

Ǐ воǥе в ȲеǶаǶ
? Я работаю станочником на ВМЗ. Хочу поинтересоваться: 

обеспечиваются ли цеха завода питьевой водой централизо-
ванно? Конкретно интересует стан-5000.

! Цеха Литейно-прокатного комплекса ВМЗ централизованно 
обеспечиваются питьевой водой в кулерах «Экомастер». Ап-
параты установлены в прокатном цехе (три точки) и в стале-

плавильном цехе (одна точка). Питьевой режим на всех остальных 
участках обеспечивается с помощью кулеров для бутилированной  
воды «Акваника». 
/Елена Шиморянова, администратор по хозяйственной работе ЛПК/

СПОРТ

Максим Куликов
Челябинск

ǎ а стадионе поселка Новосинеглазовско-
го 8 июня встретились 12 дворовых ко-
манд Челябинской области. Футболь-

ный фестиваль прошел здесь уже во второй раз. 
В этом году его организатор, фонд «Метрошка», 
стал одним из победителей конкурса социальных 
и благотворительных проектов «ОМК-Партнер-
ство». На организацию спортивного праздника 
завод выделил 57 тысяч рублей.

На нынешнем турнире организаторы усложни-
ли систему отборочных игр. Если раньше побе-
дители городских игр сразу проходили в финал, 
то сейчас им сначала предстоит провести мат-
чи на зональном этапе. В чемпионате принима-
ют участие футболисты 2006–2007 годов рожде-
ния (младшая группа) и 2008–2009 годов (стар-
шая группа).

– На сегодняшнем фестивале мы выявили двух 
победителей: одного – в младшей группе, одного – 
в старшей. Эти две команды получат путевку в зо-
нальную квалификацию. Игры пройдут в августе 
в Коркине. И команды, занявшие первые три ме-
ста, выйдут в суперкубок, – объяснила Анастасия 
Танаева, директор фонда содействия развитию 
детского спорта «Метрошка». – Суперкубок состо-
ится в Челябинске во второй половине сентября. 
На него приедут 32 команды из девяти регионов 
страны. Победители суперкубка в качестве подар-
ка получают поездку в Санкт-Петербург. Там они 
тренируются в академии спортивного клуба «Зе-
нит». 

ĒĸиĺиаįŀнĿĩ ĵтĴаниĺĿ ĒĐĎ
в ĵоĺиаįŀнĿĹ ĵĩтŃĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

¡ПолезǴ не за сигаретоǪ, а на стенкǴ�

Елена:
Наказывать за курение и лишний вес не будут. 

А как насчет поощрять работников, которые не 
курят, занимаются спортом и подают пример дру-
гим? Может быть, подобное поощрение станет до-
полнительным стимулом для окружающих?
Рысь:

За что поощрять-то? За то, что вы заботитесь о 
вашем собственном здоровье? Так здоровье вас 
за это и поощрит.
За спорт:

Почему бы рядом с курилками не делать спор-
тивные уголки (шведскую стенку, турник, бру-
сья), может, кто-то свернет сюда вместо «поку-
рить»?
1111: 

Хорошая идея. Одни – в курилку, другие – в спор-
тивные уголки. Я, может, тоже перепутаю – вместо 
того чтобы полезть за сигаретой, полезу на стенку.

Курильщик:
Еще раз скажу: курил, курю и буду курить! В Ве-

ликобритании недавно умерла старушка, которая 
была самым старым человеком в стране, так она 
на протяжении последних 50 лет каждый день вы-
пивала по стакану вискаря! И еще знаю, что есть 
бабуля, которой 105 лет, а она курит с восьми.
Личное мнение:

ЗОЖ нужен работодателю, чтобы вы меньше 
бегали по курилкам, больше работали, меньше 
болели, чтобы не содержать лишний штат со-
трудников. А чтобы правильно питаться и зани-
маться спортом, нужны существенные доходы.
Ktyf:

Взять бассейн. Чтобы несколько раз в неделю 
поплавать – сколько денег надо? В месяц сколько 
получится? А где взять?
Читатель 1:

Смех. Лентяй всегда найдет оправдания. 

ОТКЛИК

Ǉитȸ или не ǧитȸ�
ś �� ����� от �� июня ���� года
Первый мониторинг критериев здорового образа 
жизни среди сотрудников ОМК показал неожидан-
ные результаты. Целью авторов исследования было 
увидеть обстановку на предприятиях, выявить силь-
ные и слабые стороны и понять, в каком направле-
нии следует развивать программу «Здоровье ОМК».

№ 22 (181) ● 14 ИЮНЯ 2019 ГОДА

ОБЪЕДИНЕННАЯ 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКАЯ
КОМПАНИЯ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
ЦИФРА

5 

� СТРАНИЦА 9
� СТРАНИЦА 10

11 

ǃǨǤляǥ Ǩа рубеж
ПАРТНЕРСТВО

Анна Андреева
Москва

Объединенная металлургическая 
компания и Российский экспортный 
центр заключили соглашение
о сотрудничестве.

Председатель Совета директоров ОМК Анатолий Седых и генеральный директор РЭЦ Андрей Слепнев подписали документ во время Петербургского международного экономического форума. Российский экс-портный центр будет способствовать рас-ширению возможностей выхода и продви-жению на зарубежные рынки высокотехно-логичной продукции ОМК.
– Экспорт продукции металлургической отрасли составляет значительную долю в общем объеме несырьевого экспорта. Под-писанное соглашение позволит нам укре-пить сотрудничество с одним из лидеров от-расли, – сказал Андрей Слепнев.

Кроме того, на форуме компания заклю-чила с Российским агентством по страхова-нию экспортных кредитов и инвестиций со-глашение о пролонгации страхования кра-ткосрочной дебиторской задолженности. Этот инструмент предназначен для защиты компаний от риска неплатежей со стороны иностранных клиентов. Документ подписа-ли руководитель департамента по экономике и финансам ОМК Юлия Шхиянц и генераль-ный директор агентства Никита Гусаков. 
– Приоритетными для нас являются внут-ренний рынок и российские клиенты. При этом мы сегодня заинтересованы не только в сохранении экспорта, но и в расширении линейки экспортируемой продукции, в вы-ходе на новые зарубежные рынки, – объяс-нил Анатолий Седых.

СТАТИСТИКА

�СТРАНИЦА 3

ǋакие дипломȷ 
котируются в компании�
Что моǧно найти
в ¡Чугунке��

АЛЕКСЕЙ МАТВЕЕВ
инженер по планированию, АТЗ

Ǉитȸ или не ǧитȸ�

ǎесчастнȷе случаи 
на ǃȷксунском металлургическом заводе
12 команд 

рабоķеĩ молодеĦи ĂĻкıĻ 
ıобралиıь на туриıтıкиĩ ıлет 
на берегу Ďки� ďервое и третье 
меıта ıоревнованиĩ заняли 
įредıтавители ĂĻкıунıкого 
металлургиķеıкого завода�

ǋажǥыǪ моǪ 
интерес оставил 

отпечаток в суǥьбе.
ǃсе в жиǨни важно.

 День здоровья в ОМК © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

*По данным за пять первых месяцев года

 Мониторинг критериев здорового образа Ħизни
 вįервĻе įроведеннĻĩ ıреди ıотрудников ĎМĊ
 įоказал неоĦиданнĻе результатĻ

ЗДОРОВЬЕ

�ҵ� 

ǋак попастȸ ǣ раǪ�
ǎа ǟǧном ǔрале
находится своя 
ǙвейȲарию
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Задать вопрос любой сотрудник ОМК может на корпоративном порта-
ле (раздел «Вопрос руководству»). Обращения регистрируются в системе 
«Омнитрекер». Сообщения о статусе подготовки ответа, а в дальнейшем 
и сам ответ отправляются задавшему вопрос человеку на корпоратив-
ную рабочую почту. Система также дает возможность оценить поступив-
ший ответ. Вопросы, которые не носят частного характера и могут быть 
интересны разным сотрудникам, публикуются на портале и в газете.

aĐĩтĴошкинg 
дĩнŀ

На новоıинеглазовıком ıтадионе во второĩ раз įроĸел
ĴутбольнĻĩ Ĵеıтиваль

© МАКСИМ КУЛИКОВ

 КСТАТИ

В прошлом году юного футболиста Влада Савиче-
ва из команды, которая играла на фестивале в 
Новосинеглазовском и стала победителем супер-
кубка, тренеры «Зенита» пригласили в свой клуб. 
Сейчас он тренируется в Санкт-Петербурге.
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Ǖилȸм
¡ǅитȻ робота� 

Рекомендует Ильдар Гиниятуллин, 
слесарь-ремонтник службы главного 
механика АТЗ

Умеет ли машина любить? Этот во-
прос неоднократно поднимался в доб-

рой сотне фильмов, но «Дитя робота» рас-
крывает тему иначе, чем все они. Кстати, не 
все русскоязычные зрители согласны с пе-
реводом названия фильма. Некоторые 
утверждают, что гораздо ближе по смыслу 
«Я же мать», но из-за известного интер-
нет-мема от этого варианта отказались.

В очередной раз мир настиг Апокалипсис, 
люди вымерли, а в бункере-убежище запус-
тилась роботизированная система, цель ко-
торой – возродить род человеческий. Роди-
лась девочка, и ее воспитанием занялась 
мама-робот, у которой все понятно и логич-
но. Девочка тоже растет похожей на робота: 
понятной и логичной. Но с возрастом бук-
вально из ниоткуда возникают моральные 
дилеммы, а в фильме появляются намеки 
на то, что все не так, как кажется. Зритель, 
как и главная героиня, приходит к мысли, 
что доверять нельзя никому, даже… маме.

«Дитя робота» – фильм не про машины, 
а про людей, про чувства и сомнения. Кино 
заставляет переживать за героев, застывать 
от напряжения в переломные моменты сю-
жета и, главное, – пытаться понять, на чьей 
ты стороне, кто прав и кто виноват.

Кстати, финал фильма интригует и остав-
ляет возможным продолжение. В общем, 
думайте и смотрите. Вернее, смотрите и ду-
майте.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    иłнŀ

ǃȷкса
Выставки в музее истории ВМЗ

«Театральные страницы». Из фондов 
Русского музея фотографии. 

«Полет фантазий». Работы выпускников 
детской художественной школы. 

«То, чего не может быть». В рамках па-
раллельной программы «Арт-Оврага». 

Городские события
22 июня, 20:00 – «Свеча памяти». Пло-

щадь Октябрьской революции.

29 июня – открытый фестиваль «Летний 
дождь». Площадь Металлургов.

Мастер-классы в музее истории ВМЗ
23 июня – поделка «Божья коровка».
30 июня – «Домашний оберег».

«Бабушкины сказки»
29 июня – 7 июля – вторая смена. База 

отдыха «Металлург».

ǘǴсоǣоǪ
Городские праздники

22–23 июня, 14:00–21:00 – фестиваль 
молодежных культур «Да! Давай!». Пло-
щадь ТЦ «Сатурн».

22 июня, 10:30 – конкурс «Ползунки на-
перегонки». Парк культуры и отдыха.

23 июня, 12:00 – праздник «Сабантуй». 
Парк культуры и отдыха.

23 июня, 14:00 – праздник «Гульное 
Воскресение». Поселок Верхнее Калино.

29 июня, 11:00–17:00 – День города и 
День молодежи. Городская площадь, Ал-
лея молодежи, парк культуры и отдыха. 

Культурные события
27 июня, 16:00 – спектакль «Весна в горо-

де «Ю» (театр «ЧУМ»). Молодежный центр.
28 июня, 16:00 – творческий вечер «Остров 

притяжения». Парк истории Чусовой.

Баскетбол
29 июня, 11:00 – фестиваль уличного 

баскетбола. Площадь СОК «Чусовской».

ǁлȸметȸеǣск
«Веселые каникулы»

22 июня, 16:00 – культурно-спортивная 
программа для детей. Городской парк. 

23 июня, 15:00 – летняя эстафета. Го-
родской парк.

25 июня, 21:00 – фестиваль волшебных 
шаров. Парк Sky City.

ǂлагоǣеȵенск
Спектакли

26 июня, 19:00 – «Бомба». Театр драмы 
(Уфа).

27 июня, 19:00 – «Урал батыр». Театр 
драмы (Уфа).

ǘелȻбинск
Бажовский фестиваль

21–23 июня – фестиваль народного твор-
чества. Пластовский район, село Демарино.

Большой фестиваль футбола
23 июня, 10:00 – открытые тренировки 

от тренеров Академии футбольного клу-
ба «Зенит» и турнир для юных любителей 
футбола. Площадь Революции.

«Гонка героев»
22 июня – военно-спортивная игра. Че-

баркульский военный полигон. 

Концерты в зале «Родина»
25 июня, 18:30 – авторская экскурсия 

по органному залу. 
27 июня, 18:30 – «Ветер странствий». 

Спектакли в театре драмы 
21 июня, 18:30 – «Номер 6».
22 июня, 17:00 – «Пять вечеров».
23 июня, 16:00 – «За чертой».
27 июня 18:30 – «Время женщин». 

Спектакли в театре оперы и балета 
21 июня, 18:30 – «Богема».

Спектакли в Камерном театре
21 июня, 18:00 – «Рай».
23 июня, 18:00 – «Пленные духи». 
27 июня, 18:00 – «Москва – Петушки».

Спектакли в Молодежном театре
21 июня, 11:00 – «Кентервильское при-

видение». 
21 июня, 18:00 – «В Москву – разгонять 

тоску».
22 июня, 11:00 – «Буратино».

ǋакие проблемȷ работники смогли решитȸ
с помоȵȸȺ исследоǣаниȻ ǣоǣлеȳенности�
Читайте в следующем номере газетȷ.
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Ǔолȸко ǣперед
ċуķĸеĩ ĴотограĴиеĩ конкурıа имени đергея đуркина на įроĸлоĩ 
неделе ıтала работа МаринĻ Āнаньевоĩ
 ıįеĶиалиıта įо уķету 
ıкладıкого ĵозяĩıтва ĂМЗ� ĔотограĴия ı ıоревнованиĩ ĵороĸо 
иллюıтрирует корįоративную Ķенноıть «Четкая įоıтановка Ķели»�


